

SEPARATA

ESTADISTICAS BASICAS DE LA V REGION
REGION DE VALPARAISO

ESTADISTICAS BASICAS DE LA V REGION

Entre algunas características específicas de la Región, que es necesario precisar para tener un marco de referencia más realista de ella, se destacan las siguientes:

La región de Valparaíso posee una población estimada en 1,3 millones de habitantes, siendo la tercera en importancia del país en términos de población.

La región se divide administrativamente en 7 provincias, las que presentan la siguiente distribución de población:

Provincia	Población Total	% Región	% Urbano
Valparaíso	781.277	59,6	98,2
Quillota	195.238	14,9	77,4
San Felipe	107.629	8,2	58,4
Los Andes	70.430	5,4	68,1
Petorca	53.378	4,1	65,4
San Antonio	101.107	7,7	85,8
Isla de Pascua	2.079	0,2	100,0
TOTAL	1.311.138	100,0	87,8

En la región se localizan 10 ciudades que cuentan con población superior a 20.000 habitantes, éstas son:

Ciudad	Población
Valparaíso	290.548
Viña del Mar	273.336
Quilpué	92.167
San Antonio	67.282
Villa Alemana	50.772
Quillota	48.749
Calera	41.617
Los Andes	38.203
San Felipe	34.145
Limache	24.696

Aproximadamente el 90% de la población regional habita en sectores urbanos, concentrándose mayoritariamente en ciudades de más de 20.000 habitantes.

La fuerza de trabajo se estima en 470.000 personas y la estructura económica, en función de sectores de actividad, por importancia de aporte al producto y empleo, es la que se expone:

Sector Económico	Aporte % PGB	% Fuerza de Trabajo Ocupada
Agricultura y Pesca	7,2	16,8
Minas y Canteras	6,3	1,0
Industria Manufacturera	23,7	11,0
Electricidad, Gas y Agua	3,4	1,0
Construcción	4,5	5,9
Comercio	12,9	19,7
Transporte	11,8	7,3
Servicios	30,2	37,4
TOTAL	100,0	100,0

La región ha sido una de las más afectadas por la implementación

del modelo económico de la dictadura, habiendo disminuído su aporte al producto nacional, en términos relativos, aproximadamente en un 2% en los últimos años. Los principales problemas que afectan a la economía regional se pueden sintetizar en lo siguiente:

- Fuerte proceso de terciarización de la economía y decadencia de los sectores primarios y secundarios.
- Generación de empleos de baja productividad y a tasas inferiores al promedio nacional y de las regiones VIII y Metropolitana con que son comparables.
- Bajos niveles de inversión pública y privada.
- Altas tasas de emigración de jóvenes y trabajadores calificados.
- Alto número de quiebras y traslado de empresas productivas y de servicios.
- Creciente proceso de marginalización y pobreza de la población.
- Falta de una estrategia de desarrollo regional.

De este fenómeno dan cuenta diversas publicaciones y estudios elaborados por investigadores de la zona, con el auspicio del CED-V, habiendo sido discutidos en seminarios realizados con la participación de diversos actores sociales y económicos de la región.